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XVI LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 27 DEL 22/06/2021  

XVI LEGISLATURA 

 

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente) (Presente) 

CRETIER Paolo (Segretario) (Presente) 

DISTORT Luca  (Presente) 

PLANAZ Dino  (Presente) 

ROLLANDIN Augusto  (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

 

RIUNIONE CONGIUNTA ALLA IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

 

 Partecipano i Consiglieri: Erika GUICHARDAZ e PERRON. 

 

Assiste alla riunione, Anny FONTANAZZI, funzionario della Struttura Affari 

legislativi, studi e documentazione. Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Ezio 

MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:30, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizioni in merito alla petizione n. 10, presentata in data 3 maggio 2021, 

concernente: "Opposizione all'apertura di una cava di ghiaia in frazione Chetoz 

Comune di Quart".  

- ore 9.30: Coordinatore del Dipartimento Ambiente dell'assessorato all'ambiente, 

trasporti e mobilità sostenibile, Luca FRANZOSO;  

- ore 10.15: Sindaco e responsabile dell'Ufficio tecnico del Comune di Quart.  

 

Si precisa che la Commissione proseguirà i lavori per l'esame del seguente punto:  

 

3) Approvazione verbali n. 21 del 4 maggio 2021 (sommario e integrale), n. 22 del 10 

maggio 2021 (sommario e integrale) e n. 23 del 17 maggio 2021 (sommario e integrale).  
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*     *     * 

I Presidenti CHATRIAN e GROSJACQUES, constatata la validità della riunione, 

dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, 

come da lettera prot. n. 3932 in data 18.06.2021. 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PETIZIONE N. 10, PRESENTATA IN DATA 3 

MAGGIO 2021, CONCERNENTE: “OPPOSIZIONE ALL'APERTURA DI UNA 

CAVA DI GHIAIA IN FRAZIONE CHETOZ COMUNE DI QUART”: 
 

Coordinatore del Dipartimento Ambiente dell'Assessorato all'Ambiente, trasporti e 

mobilità sostenibile, Luca FRANZOSO;  

 

* * * 

Il Coordinatore del Dipartimento Ambiente dell'assessorato all'ambiente, trasporti e 

mobilità sostenibile, Luca FRANZOSO, prende parte alla riunione alle ore 9.30. 

* * * 

 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento. 

 

Il Sig. FRANZOSO riferisce che l'area oggetto della petizione era già inserita nel 

Piano Regionale delle attività estrattive (PRAE) sin dal 2004 per una superficie 

complessiva di 37.000 m2 successivamente ridotta a circa 7.000 m2. 

Ricorda che il Piano Regolatore del Comune di Quart individua l'area dove è prevista 

la cava come una zona D2 asteriscata, che quindi è destinata ad attività estrattive e rifiuti; ha 

fatto rilevare, pertanto, che il percorso pianificatorio sia a livello regionale che comunale 

hanno individuato una destinazione specifica per l'area oggetto della petizione. 

 

* * * 

 Alle ore 9.35 i Consiglieri GANIS, PLANAZ e PERRON prendono parte alla 

riunione. 

* * * 

 

Rammenta che il PRAE vigente è stato approvato dal Consiglio regionale del 2013 e 

che, nell'iter di approvazione, è stato assoggettato alla procedura VAS (Valutazione 

ambientale strategica) e che per il sito in questione non sono state presentate delle 

osservazioni. 

Rende noto che il progetto prevede lo sfruttamento di un'area di circa 5000 m2 con 

un'estrazione di materiale prevista in 12.000 m3 e che alla conclusione dei lavori è previsto un 

recupero ambientale con riporto di terreno vegetale e una semina. Specifica che la cava alla 

conclusione dei lavori non diventerà una discarica. 
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Informa che la Conferenza dei servizi ha valutato i contenuti della petizione 

popolare non riscontrando elementi ostativi tali da non procedere, comunque, 

all'espressione di un parere favorevole. 

Riferisce che l'attività di cava sicuramente genererà delle polveri e dei rumori ma 

che sono comunque previste delle misure di contenimento delle stesse. Affronta la 

questione del taglio degli alberi evidenziando che i rappresentanti del Corpo forestale 

hanno fatto presente che non sono piante di particolare rilievo e che nell’ambito del 

recupero ambientale si potrà anche valutare una ripiantumazione. 

Specifica che l'intervento non interessa l'area che è stata individuata come geoparco 

dall'Amministrazione regionale e che viste le ridotte dimensioni della cava difficilmente la 

si può considerare una speculazione economica di privati. 

 

 La Consigliera FOUDRAZ chiede chiarimenti in merito alle motivazioni che hanno 

comportato alla riduzione dell'area destinata a cava che in precedenza ricadeva anche nel 

Comune di Nus e sugli aspetti geologici. 

 

 Il Sig. FRANZOSO ipotizza che la riduzione negli anni dell'area di cava sia dovuta 

ad una serie di valutazioni rispetto alla situazione generale di calo del fabbisogno del 

mercato e all’ubicazione dell’area; fa, inoltre, presente che un'eventuale ampliamento 

dell'area di cava potrebbe essere esclusivamente approvata tramite una revisione del PRAE 

che prima di giungere all'approvazione del Consiglio regionale dovrà essere sottoposta alla 

VAS.  

 Analizza alcuni aspetti della relazione geologica ritenendo che complessivamente 

non si ravvedono delle situazioni che possano dare motivo di preoccupazione anche in 

considerazione della modesta entità dell'opera. 

 Ribadisce che nella predisposizione del PRAE sono stati valutati i fabbisogni di 

materiale per il settore edilizio e conseguentemente l'area di cava è stata ridotta, evidenzia, 

altresì, che dal 2013 il PRAE non è più stato oggetto di revisione. 

 

 Il Consigliere CRETIER chiede alcune precisazioni in merito all'area del Comune 

di Nus. 

 

 Il Sig. FRANZOSO fornisce le precisazioni richieste. 

 

 Il Consigliere DISTORT chiede alcune precisazioni in merito ad eventuali 

interferenze tra l'attività estrattiva con le attività della con le attività della popolazione 

residente nelle frazioni circostanti e sull'eventuali ripiantumazioni. 

 

 Il Sig. FRANZOSO fornisce alcune precisazioni rilevare che l'autorizzazione 

rilasciata prevede delle prescrizioni relativamente alla problematica delle polveri e dei 

rumori e ritiene che la questione della ripiantumazione possa essere tranquillamente 

affrontata nell'ambito della direzione lavori. 
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 Affronta le problematiche inerenti alle interferenze del cantiere con le attività della 

popolazione residente nelle frazioni circostanti facendo. 

 

Il Consigliere JORDAN sottolinea l'importanza di prevedere delle misure che 

consentano la convivenza dell'attività estrattiva con l'attività antropica dei villaggi 

circostanti. 

 

 Il Sig. FRANZOSO rende noto che l'autorizzazione prevede una fideiussione a 

garanzia del recupero ambientale e che tale fideiussione verrà ridefinita nel caso di 

ampliamento delle aree soggette all'attività di estrazione. 

 

 Il Consigliere ROLLANDIN ritiene che la petizione sia stata oggetto di un attento e 

approfondito esame. 

 

COMUNICAZIONI PRESIDENTE III COMMISSIONE.  

 

 Il Presidente CHATRIAN comunica di aver ricevuto una richiesta di audizione da 

parte del Comitato Valle d'Aosta 5G e suggerisce, prima di procedere all'audizione, 

congiuntamente alla V Commissione, di richiedere all'Arpa una memoria sull'argomento. 

 

 La Commissione concorda. 

 

* * * 

 Alle ore 10.15 il Sig. FRANZOSO lascia la sala di riunione. 

* * * 

 

COMUNICAZIONI PRESIDENTE IV COMMISSIONE.  

 

 Il Presidente GROSJACQUES propone di calendarizzare una seduta per giovedì 1° 

luglio p.v. per esaminare la proposta di legge presentata dal Consigliere Restano. 

 

 La Commissione concorda.  

 

AUDIZIONE SINDACO E RESPONSABILE DELL’UFFICIO TECNICO DEL 

COMUNE DI QUART. 
 

* * * 

Il Sindaco del Comune di Quart, BERTHOLIN, si collega alla riunione in videoconferenza 

tramite collegamento Zoom alle ore 10.20. 

* * * 

 

Il Presidente CHATRIAN introduce l'audizione. 
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Il Sindaco BERTHOLIN riferisce che, in data 23 aprile 2021, alcuni abitanti della 

frazione Chetoz hanno incontrato l'Amministrazione comunale di Quart, alla quale hanno 

manifestato alcuni dubbi sulla realizzazione di una cava di ghiaia sul territorio della frazione e 

il timore che, dopo l'estrazione, la cava venga trasformata in discarica. 

Fa presente che l’Amministrazione comunale da subito si è resa disponibile a fare da 

tramite con l’assessorato e con i sevizi regionali per chiarire i dubbi emersi. 

Precisa che, nel frattempo, i promotori dell’iniziativa hanno deciso di procedere con la 

raccolta firme, che poi è stata presentata il 3 maggio 2021. 

Rende noto che l'Amministrazione comunale, in data 31 maggio, si è recata a Chetoz, 

dove ha incontrato una trentina di persone, rappresentanti delle famiglie del villaggio, e ha 

cercato di fornire ulteriori spiegazioni, anche alla luce della Conferenza dei Servizi che si era 

tenuta il 21 maggio 2021. 

Comunica di avere poi ricevuto, in data 4 giugno 2021, un’ulteriore comunicazione dei 

firmatari che chiedono tutta una serie di approfondimenti, la convocazione di un Consiglio 

comunale straordinario e la presa di posizione netta da parte dell’Amministrazione comunale 

rispetto alla questione.  

 

La Consigliera FOUDRAZ chiede se l'Amministrazione comunale abbia dato riscontro 

alla nota inviata in data 4 giugno dai rappresentanti delle frazioni Chetoz. 

Domanda inoltre quali siano le valutazioni dell'Amministrazione comunale in merito 

al rilievo evidenziato dai firmatari della petizione rispetto alle distanze della prima casa della 

frazione di Chetoz dalla cava e quelle indicate nella relazione allegata al progetto per la sua 

coltivazione. 

Chiede infine se l’intero Consiglio comunale si sia posizionato e sia a conoscenza 

della situazione in essere o se questa sia limitata alla Giunta comunale.  

 

Il Sindaco BERTHOLIN fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

Il Consigliere ROSAIRE chiede se siano mai state rivolte richieste al Comune da parte 

di scolaresche e di istituti universitari in merito alla possibilità di effettuare sopralluoghi o 

visite sul sito in oggetto, che presenta delle puddinghe, quindi quelle conformazioni rocciose 

che potrebbero essere eventualmente di interesse geologico per degli studi. 

 

Il Sindaco BERTHOLIN risponde brevemente. 

 

Il Presidente CHATRIAN, nel ringraziare il Sindaco per la disponibilità, lo invita a 

tenere informate le Commissioni, trasmettendo eventuali deliberazioni o decisioni che il 

Comune di Quart dovesse in futuro assumere rispetto alle tematiche in questione. 
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* * * 

 

Alle ore 10.30 termina il collegamento in videoconferenza con il Sindaco BERTHOLIN e 

termina anche la riunione congiunta con la IV Commissione. La III Commissione prosegue 

i lavori per l'esame del restante ordine del giorno. 

 

* * * 

 

APPROVAZIONE VERBALI N. 21 DEL 4 MAGGIO 2021 (SOMMARIO E 

INTEGRALE), N. 22 DEL 10 MAGGIO 2021 (SOMMARIO E INTEGRALE) E N. 

23 DEL 17 MAGGIO 2021 (SOMMARIO E INTEGRALE).  

 

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto si 

intendono approvati. 

 

ULTERIORI COMUNICAZIONI III COMMISSIONE 

 

Il Presidente CHATRIAN ricorda che il Consiglio regionale, nella seduta del 13 

maggio 2021, ha approvato una mozione che impegna il Presidente della Regione e 

l’Assessore competente a relazionare, nelle Commissioni competenti, rispetto al piano di 

riqualificazione degli interventi previsti nel Programma delle opere pubbliche e propone, 

prima di organizzare l’incontro, di acquisire dalle strutture una relazione aggiornata, affinché i 

Commissari possano avere contezza della situazione e sia quindi possibile, successivamente, 

organizzare l’audizione. 

Per quanto concerne la proposta di legge sull'equo compenso, presentata dai 

Consiglieri del Gruppo Lega Valle d'Aosta, nel ricordare che il provvedimento approderà in 

Aula per scadenza termini, senza il parere della Commissione, annuncia che è in fase di 

elaborazione un emendamento da parte della Giunta regionale, che verrà quindi esaminato 

dalla Commissione non appena il Consiglio rinvierà nuovamente il provvedimento all'esame 

della stessa. 

  

Il Consigliere DISTORT chiede che i proponenti della proposta di legge possano 

essere messi nella condizione di conoscere i contenuti dell'emendamento prima che si passi 

alla discussione in aula del punto relativo al rinvio del provvedimento in Commissione.  

  

Il Presidente CHATRIAN fa presente che anche la proposta di legge sulle discariche 

approderà in Aula e verrà rinviata all'esame della Commissione, dove potranno proseguire gli 

approfondimenti anche alla luce della sentenza di cui si sta attendendo l'esito. 

Propone infine di proseguire l'analisi dei temi indicati nella Roadmap "Fossil Fuel 

Free 2040" avviati congiuntamente alla IV Commissione, concordando nelle prossime 

settimane ulteriori approfondimenti. 
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La Commissione prende atto e concorda. 

 

 

 

 

Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 10.40. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 9 settembre 2021 
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